

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXI.—Número 7.761

Segovia. Lunes 23 de Marzo de 1931

Correspondencia: Apartado núm. 11

EL MITIN DE REACCION CIUDADANA EN EL TEATRO JUAN BRAVO

Fue un acontecimiento verdaderamente extraordinario el que se verificó ayer, a las doce de la mañana, en el coliseo de la plaza Mayor. La sala de éste ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades. Las butacas, palcos y localidades de entrada general, estaban ocupadas por una concurrencia entusiasta, llena de fervor por los principios del orden, tan amenazados en estos tiempos de continuas e injustificadas algaradas, de sangrientos choques con la fuerza pública, de abortos entorpecedores de una provechosa obra gubernamental, sembrando la intranquilidad, al mismo tiempo, entre la inmensa mayoría de la nación, perdida de las leyes, a las que se intenta atropellar con procedimientos subterráneos, intensamente antipatrióticos, tan perjudiciales para el normal desenvolvimiento de la vida pública. Cuantos se hallaban allí presentes dieron muestras de una corrección extrema, no exenta de cálido ardor por el noble ideal que los conmovía, acogiendo muchos de los períodos de los oradores, los cuales expresaron con arrebatadora elocuencia (alardeando de sus firmes convicciones) con enardecedoras muestras de simpatías, traducidas en constantes ovaciones y vivas clamorosas a la Monarquía y a los sagrados principios del orden. En el ánimo de todos alentó un deseo valientemente expresado, de que tengan pronto término este estado de inquietud y de que hay que resolverlo por el voto nacional y no por otros procedimientos.

Para asistir a este mitin llegaron de Madrid los condes de La Granja, de Arce, de San Luis, de Albiz, de los Grialdi, de Plasencia, de Santa Nella y Casal de los Diegos; marqueses de Quintanar, de Albaserrada y de Astelar e hijos; vizconde de Babionda y duque de Santa Cristina; señores Abella, Moguero, Salamanca, Maturana, señora de Escudero y su hija señorita Ohaco y otras personalidades que sentimos no recordar. También llegó de la Corte el ex diputado a Cortes por Sepúlveda, don José Gil de Biedma y de Sepúlveda estuvieron presentes notables personalidades, formando un grupo numeroso. Igualmente se notó la presencia en el teatro de muchos señores de Nava de la Asunción, La Guardia, y otros pueblos de la provincia.

La presidencia

Ocuparon la presidencia el presidente de la Agrupación de Reacción Ciudadana, don Julio Danvila; el conde de Artillería retirado don Tomás Sanz, don Leopoldo Moreno y don Luis Rincón.

Al aparecer en el escenario los oradores, fueron acogidos con prolongadas ovaciones.

Los discursos

Don Tomás Sanz

Comienza diciendo que no va a hacer la presentación de los oradores, como propagandista, sino como segoviano, y hace resaltar la hospitalidad y cordialidad de nuestra capital. Dice que el mitin que se va a celebrar no tiene carácter político y que los propagandistas que harán uso de la palabra, seguidamente, no tienen otro ideal que elevar el nivel intelectual del pueblo y, sobre todo, recalar en él principios morales, como base de una sociedad perfecta. Siendo los oradores—dice—amantes del orden, de la paz, de la tranquilidad y bienestar de España, no tienen a envenerar las almas, sembrando rencores, sino sólo afectos de cordialidad entre los individuos,

pues en esto estriba el bienestar de la sociedad. Aprovechando la oportunidad que le depara el hecho de que un representante de los obreros, perteneciente al Sindicato Unico (don Angel Puyuelo) vaya a hacer uso de la palabra, dedica a esa clase frases de cordial amistad y hace resaltar que siempre fué objeto de su predilección. Añade que debe pensarse en la educación general del obrero para que, dueño de un criterio propio, pueda elegir en la sociedad el camino más conveniente, sin que obedezca a extrañas influencias.

Don Julio Danvila

Es un deber el actuar en estas circunstancias

Manifiesta, ante todo, que la Asociación de Reacción Ciudadana, y el Comité Central de la misma, dedica las más fervorosas gracias al señor Sanz, por su presentación y a todos los segovianos, por su asistencia a este acto. En los momentos actuales por que atraviesa España, es un deber el actuar y, el no hacerlo, constituye un pecado de omisión, tal vez más grave que el cometido por los que, equivocadamente, defienden funestos ideales. (Aplausos.)

No basta opinar dentro de casa; es necesario actuar en público, porque si hay una persona que obra mal por ignorancia, hay que perdonarla, pero el que sabe lo que ha de hacer y no lo hace, comete un grave pecado de omisión y esto es imperdonable.

Origen de la Reacción Ciudadana

Los gobernantes no son más que mandatarios de los ciudadanos y necesitan que éstos exterioricen su opinión, para que puedan justificarse sus actos de mando.

En las anteriores afirmaciones, tuvo su origen y fundamento la Asociación de Reacción Ciudadana que hoy se presenta en Segovia. Nació a mediados del pasado mes de Noviembre: primero, para que pudiesen manifestarse los españoles que—ante los peligros que amenazaban a España—juzgaban el orden y la paz social como imprescindibles para la vida; y segundo, para agrupar a todas las personas de estos ideales, porque no basta que, aisladamente, se hable en público; es necesario actuar en conjunto, para hacer fecunda la labor. Los acontecimientos posteriores han demostrado, por desgracia, que su fundación es oportuna y necesaria.

Carácter de la Asociación

Conviene advertir que esta Asociación es apolítica. Muchos dicen que hacemos labor política, pero en esto hay una notable equivocación. Si la palabra política significa—como dice el diccionario—ciencia y arte de gobernar, la Agrupación de Acción Ciudadana es totalmente apolítica, porque nosotros no queremos gobernar; pero si, por el contrario, significa influir en los Gobiernos y en los ciudadanos, somos políticos, pero esto, según nuestro entender, no es hacer política. Nosotros lo llamamos ejercer un derecho que todos los ciudadanos tienen a ser bien gobernados con arreglo a la justicia y, para ello, apoyaremos cuanto sea conducente a la paz y al orden social y nos oponeremos enérgicamente y, por todos los medios legales, a cuantos perjudiquen estos principios.

La Monarquía, base de la paz pública

De acuerdo con estas normas hemos venido hoy a Segovia para hablar en favor de la Monarquía, porque entendemos que la Monarquía es la única salvación que tienen el orden y la paz pública en España. (Prolongada ovación.)

Hoy que tanta campaña se hace contra la Monarquía, es preciso que los que opinamos lo contrario, lo hagamos de un modo público y solemne, seguros de que al defenderla defendemos la Patria, la Religión, la Familia y, por último, nuestras propias personas. (Grandes y prolongados aplausos.)

Don Angel Puyuelo (obrero)

Necesidad de señalar la posición de todos los sectores

Expone que no extraña a los concurrentes que los llame queridos amigos, porque entre el orador y el público se establece siempre un vínculo de estrecha amistad.

Hace saber que, por dificultades insuperables, el obrero Emigdio Molina, no ha podido participar en este acto, viéndose el orador en el trance de sustituirle, lo que no le pesa, porque las horas gravísimas en que vivimos imponen a todos los ciudadanos la necesidad de sostener sus criterios y señalar su posición. Concurrir al mitin movido por la autoridad que le presta la larga convivencia con los sectores obreros y las hondas convicciones que sustentan desde hace años.

A los obreros no interesa un cambio de régimen político

A continuación, traza el mapa social de España, clasificando los sectores obreros en dos grandes agrupaciones.

Palabras impresionantes del mitin

El fenómeno psicológico, inesperado por muchos, expresivo y ejemplar que dominó en el mitin del teatro Juan Bravo, fué la comprensión, la identificación de las derechas con las teorías reformistas expuestas con expresión insuperable por el obrero señor Puyuelo. Sus palabras, salvo en los momentos de conminación apropiados para producir efectos oratorios, se inspiraron en un criterio de aproximación y de cooperación social entre los elementos que concurren a la producción. Su argumentación estuvo constituida por la vigorosa exposición del contraste entre los que poseen las riquezas naturales y quienes únicamente son dueños de su trabajo. Señaló el mal vivir de éstos y la opulencia de aquéllos, clamando por un acercamiento de ambas vidas, sin que para ello sea necesario derribar las columnas del actual orden social. Los Sindicatos libres a que pertenece el orador, rechazan la revolución como medio de solucionar el problema. Sostienen que la evolución es el camino racional, humanitario y firme. La institución republicana, lo mismo que la monarquía, pueden realizar la reforma social. La revolución retrasará el propósito. Por eso colaboran en el campo monárquico, donde se tiene iniciada la reforma. Paz social, reforma social, para que no exista revolución social. Estos postulados fueron aplaudidos justa y entusiastamente por los monárquicos asistentes al acto. Lo celebramos.

acto que no es un mitin político. En efecto, se trata de un acto de ciudadanía. Yo entiendo que el venir a defender las convicciones propias constituye un acto de sana ciudadanía.

Al primer grupo pertenecen las organizaciones del Sindicato Unico, Confederación del Trabajo y Unión General de Trabajadores, y al segundo grupo, los Sindicatos Católicos, Libres y los solidarios vascos.

Los primeros son partidarios de la lucha de clases y de convertir la propiedad privada en colectiva.

Los segundos se distinguen por ser enemigos de la lucha de clases y afectos a los sistemas de colaboración y de concordia. Aquellos son revolucionarios; los segundos sostienen un criterio reformista. Estos están considerados como fuerzas de orden. Pero... ¿qué es el orden? Porque muchas veces no están de acuerdo las personas con los principios de orden, que no es el mantenimiento del «statu quo», ni el conservadurismo a ultranza, que no se ajusta a las máximas evangélicas. Urge reformar nuestra organización social, pero no mediante una transformación del régimen político en que no creemos, sino mejorando la vida económica del obrero, pues nada adelanta el trabajador con amplios derechos en el orden político, si se desatiende la parte económica.

Cita una estadística que demuestra que la vida media en las clases proletarias es de treinta años y de cincuenta en las adineradas. Interesa al Poder y a las clases burguesas recoger esas aspiraciones más populares, y convertirlas en realidad, satisfaciendo los anhelos de justicia que palpitan en ellas. Algo se ha hecho en el orden legal, pero de poco sirve, porque esas leyes fracasan en la práctica y no tienen ambiente en la sensibilidad social.

La conciencia pública debe despertar al aldbonazo de las realidades, saliendo con valentía al encuentro de lo que—en caso contrario—sería irremediable. De no ser así, llegará un día en que tengamos que decir a nuestros amigos que la solución de su problema está en el otro campo.

Las reivindicaciones obreras tienen cabida dentro de la Monarquía

Refiriéndose a la Monarquía y a la República, dice que, para el logro de sus aspiraciones, lo de menos es la forma de Gobierno, pues tanto en uno como en otro régimen tienen cabida sus propagandas y sus reivindicaciones.

Demuestra cuanto digo, el hecho de que en todos los países, sin diferencias de regímenes políticos, se suceden los conflictos sociales.

La Monarquía no es un régimen de fuerza

Manifiesta también que se ha dicho que la Monarquía se apoya únicamente en la Iglesia, en el Ejército y en la burguesía terrateniente, añadiendo que si fuera así no existiría, porque no es posible que un pueblo esté sometido durante siglos a la violencia.

Concluye proclamando los fueros del trabajo y cierra su discurso, diciendo que no hay diferencia entre el obrero manual y el intelectual, debiendo encamarse todos los esfuerzos a que tengan cabida en ellos todos los que explotan ciertas actividades, pues el que no trabaja está al margen de la ciudadanía.

El señor Gil Robles

El régimen monárquico. Se ha dicho al comienzo de este

nal de la propiedad. ¿Quién es capaz de echar por tierra a la Monarquía cuando, juzgando desapasionadamente llegamos a la consecuencia de que ha favorecido, ha dado calor a todos los avances del país en sus múltiples aspectos?

La Monarquía ha presenciado los cambios y evoluciones sociales y les ha hecho posibles, sin obstaculizar. Hasta ha presidido las mismas evoluciones políticas y sociales que la Sociedad debiera haber rechazado, mas considerando que tales renovaciones imprimirían al pueblo una reacción favorable, las abrazó y las adoptó.

Por estas razones, el pueblo ha reconocido las ventajas de la forma monárquica y ha consagrado la inviolabilidad de la persona que la representa, en las constituciones políticas dictadas para el Gobierno del pueblo.

El Rey y los ministros

Estudiando con todo detenimiento estos síntomas que ofrece tan pródigo el país, nos produce verdadero asombro ver que ahora se quiere exigir al Rey una responsabilidad que prohíbe la Constitución sea exigida y que rechaza terminantemente el Código. Esa responsabilidad que se quiere hacer caer sobre el Monarca alcanza única y exclusivamente a sus ministros, como así se expresa en la Constitución del país. (Gran ovación.)

La entraña del problema nacional

Aún suena en la sala la estruendosa ovación con que acoge el público las palabras del señor Gil de Robles, cuando éste pasa a hablar de los cultivadores del campo (esa masa de hombres de orden que tan enaltecedoramente representan el trabajo y que constituyen el sector más extenso de la nación).

El campo—dice—tiene pendientes problemas gravísimos que todos conocéis y que están ligados íntimamente con su desenvolvimiento económico y social.

Se refiere a las voces que llegan hasta el campo desde los sectores políticos extremos y hace alusión a la arrogancia con que los agricultores contestan a los representantes de esos doctrinarios.

—Pero es que nuestros problemas van a quedar resueltos con que de la noche a la mañana la República suceda a la Monarquía?

A juicio del orador, es una utopía el ir a contar a los gañanes, a los colonos, a los pequeños propietarios, a los que no pueden vender sus cosechas por una desdichada política que autorizó grandes importaciones de trigo, que todo eso va a cambiar en un momento. Y es que los problemas del campo son problemas reales y los otros problemas ficticios. Todos esos problemas que olvidan los políticos de la izquierda son los que constituyen la entraña del problema nacional.

Los amigos de la Monarquía

El señor Gil Robles hace un llamamiento a las clases elevadas y directoras de la política y de la Sociedad para que atiendan con todo interés y cariño los problemas que fundamentalmente afectan al país para buscarles solución mediante una evolución pacífica de acuerdo con las exigencias de la vida contemporánea.

Dice que no hace mucho tiempo que en un teatro de Madrid dijo que los mayores enemigos del orden y de la Monarquía son muchas de las gentes que se llaman de orden. Y los mayores elementos de desorden son aquellos que no tienen en cuenta los dictados de la justicia en el orden social y profesional.

El orden social y la familia

El orador tiene la convicción de

que el orden social y la familia no se defienden con la Guardia civil ni con las bayonetas. Hay que llevar al pueblo la verdad y la justicia y así defenderemos las instituciones fundamentales que deben estar muy por encima de ambiciones y antagonismos personales. (Clamorosa ovación.)

El doctor Piga

Comienza diciendo que las circunstancias actuales permiten unir el blasón del aristócrata con el blasón del trabajo honrado, por medio del sentimiento de la nacionalidad.

Sin la sinceridad no se concibe al intelectual

Un discurso (afirma) o no es, o es idea; fundamentalmente pensamiento. Pero hay una forma de belleza que es un nexo entre lo que se dice y como se dice y esta es la sinceridad. Solamente con la sinceridad se concibe al intelectual, porque el intelectual, o no es o busca la verdad por medio de la experiencia. Para ser intelectual hay que ser desinteresado y patriota.

Clases de intelectualismo

Hay dos clases de intelectualidad: una sustantiva y otra adjetiva. La primera es muy rara en la vida; se pasan muchas generaciones, no dándose más que en una pequeña proporción, ya que corresponde a hombres de elevada jerarquía científica que dedican todas sus actividades a la investigación de la verdad, sin preocupaciones materiales ni apasionamientos partidistas. La segunda corresponde a los intelectuales de todas las profesiones y de todos los grupos.

Considera que, aun para estos últimos, es factible el planteamiento de problemas de cierto interés, aunque, naturalmente, sin grandes pretensiones.

El problema de la Historia

Es necesario no ser vanidosos y para eso hay que dar rienda suelta al corazón, y, entonces, la palabra más sincera y elocuente viene a los labios.

Señala que va a formular tres problemas de verdadera actualidad en sus relaciones con la Monarquía: Primero, en lo referente a la Historia; segundo, en la tradición y revolución; y, tercero, en la irrespetuosidad sistemática.

El problema de la Historia se plantea en primer plano por los detractores incorregibles de nuestras grandezas pretéritas. Hay dos Historias: la que estudian los de la izquierda y la que estudian los de las derechas. Y esto es una vergüenza, porque sólo hay una Historia.

Apoyándose en la Historia, hace una defensa calurosísima y justa de la Monarquía, citando nombres y demostrando que en España la Realeza fué siempre protectora de las Ciencias y de las Artes, rodeándose de grandes prestigios intelectuales, en pugna de los que creen que los Monarcas en España no han sido partidarios de los avances progresistas. La realidad es que al lado de episodios y tendencias de magna espiritualidad hubo crasos errores de incalculable trascendencia para la vida nacional, pero en esto tienen más responsabilidad los monárquicos que la Monarquía.

España resolverá sus problemas—añade—porque no son problemas de régimen. Hay que dejar las diferencias ideológicas para un mañana, para un día que puede llegar. Pero que no es el día de hoy. (Aplausos.)

Tradicición y revolución

Se refiere al segundo problema (tradición y revolución), diciendo que ha sido resuelto ya por todos los grandes pensadores. La tradición es un ambiente. El ser humano se asfixia sin el ambiente de la tradición, quieran o no quieran los intelectuales. La tradición no es una cosa

J. ROMERO.-ODONTÓLOGO
DE LA BENEFICENCIA MUNICIPAL
ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES

Extracciones sin dolor.....	3,00	Aparatos de caucho, completos, desde.....	150,00
Dientes de porcelana, desde.....	5,00		
Coronas oro de libra, desde.....	30,00		

Dentaduras sin caucho ni paladar. Último adelanto científico
Correcciones de Ortodoncia. Estomatología. Luz Ultravioleta. Electroterapia, etcétera
Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete
PIDAN HORA AL TELEFONO 46
CERVANTES, 23, PRINCIPAL IZQUIERDA
TALLERES Y LABORATORIOS PROPIOS
Consulta en Cantalejo, los viernes :-)

NIÑO-DENTISTA
Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 23 kilates.....	80,00	Dentaduras de oro, 28 dientes.....	600,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

DENTADURAS SIN PALADAR, cada diente, 10 pts.
PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 110
La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE
Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

Ha terminado el Consejo de guerra en el Supremo

Los señores Alcalá Zamora, de los Ríos, Albornoz y Largo Caballero hacen uso de la palabra al final de la vista

El fiscal mantiene sus conclusiones

Madrid, 22.—A las cinco y media de la tarde del sábado, terminaron de informar los defensores de los procesados por el manifiesto republicano de Diciembre.

Después de breve descanso, se reanuda la sesión.

El fiscal mantiene sus conclusiones, que eleva a definitivas.

Entiende que a la falta de cultura jurídica se deben muchos de los fenómenos que se padecen. Entre ellos, el de que no se haya aplicado nunca la Constitución en su plenitud.

Reconoce que el propósito, quizá, fuera en un principio un movimiento republicano, pero dejaba expedito el camino para una revolución social.

Afirma que el manifiesto da por derribado ya el régimen monárquico, lo cual demuestra que sus autores tenían ya pleno conocimiento de los movimientos que iban a realizarse.

El fiscal se extiende en consideraciones sobre las modernas teorías de colectivismo, sindicalismo y comunismo, como nuevas doctrinas de estructuración de estados incompatibles con un buen orden y con los sanos principios de la moral.

Estima que la confesión del procesado no puede ser, en efecto, elemento de prueba, pero esto cuando esa confesión se obtiene por medio de coacción. En este caso, las declaraciones de los encartados no hay por qué rechazarlas.

Rectificación del señor Ossorio

El señor Ossorio Gallardo dice que aunque no ha oído totalmente la rectificación fiscal, el ministerio público y la persona que lo representa merecen unas palabras.

A continuación rinde tributo de gratitud a cuantos han intervenido en este proceso: al juez instructor, al tribunal y al fiscal.

—El fiscal ha declarado—continúa el señor Ossorio—que el manifiesto por sí solo quizá no sea justificable. ¡Pues ya estamos de acuerdo! El fiscal se ha pasado a nuestro bando. Porque, ¿qué otra inculpatión puede hacerse a los encartados?

Los hechos de relación a que se alude hay que citarlos. ¡Hay nexo entre esta manifestación y la sublevación de Jaca u otro cualquiera de los sucesos producidos aquellos días! Pues que se diga. Entretanto, hay que atenerse exclusivamente al manifiesto.

Recoge la afirmación del fiscal de que los procesados no tenían relación con elementos comunistas, pero que indudablemente podían con su conducta traer el comunismo. ¡Tranquilícese el fiscal—añade—, porque en España no habrá jamás comunismo. Habrá socialismo, republicanism, sindicalismo y si se me permite apuntar un tanto a mi carta, Democracia Cristiana. ¡Pero comunismo! ¡Por qué va a arraigar aquí lo que no arraiga en otros países y lo que fracasó en Rusia?

Y para corroborar esto el señor Ossorio dice que ahí están los pueblos donde en Diciembre se proclamó la República y en los cuales las personas que se constituyeron provisionalmente en autoridad velaron sobre todo desde el primer momento por el mantenimiento del orden.

También recoge la afirmación del fiscal de que aquí la ciencia política está atrasada. Pues yo diré—continúa el señor Ossorio—que los españoles en el siglo XIX, en medio de una situación caótica, supieron hacer estas dos cosas: una Constitución modelo y derrotar a Napoleón.

Lo que hace falta—añade—es dejar a los españoles que voten lo que quieran, pase lo que pase y caiga quien caiga. El público interrumpe con aplausos y el presidente llama al orden.

Los demás defensores renuncian a la rectificación.

LOS PROCESADOS Alcalá Zamora

Preguntado a los procesados por el presidente del Tribunal si tenían algo que exponer, pide la palabra don Niceto Alcalá Zamora, el cual dedica la primera parte de su extenso discurso a explicar la publicación del manifiesto.

El día 14, a las diez de la mañana—continúa—no estaba publicado. En las últimas horas de aquel día un compañero mío, modelo de nobleza, envió un recado a mi casa diciendo que la publicación de ese documento podía significar para mí un proceso. Creía yo posible que se hubiera publicado el manifiesto en las primeras horas del día 15. Pero posteriormente llegaron a la cárcel los que hoy son compañeros míos de proceso y entonces supe que el manifiesto no se había publicado por encargo de ninguno de ellos.

Y ahora—dice—voy a hablar de

tres aspectos íntimos de la cuestión: Por qué soy republicano y revolucionario, por qué nos proponíamos respetar las vidas de la Familia Real y del Gobierno y por qué en esta ocasión llegué a apeteer el concurso del Ejército.

Me hice republicano—dice en síntesis—porque en fuerza de ser gubernamental llegué a convencerme de que así podré servir mejor a mi patria. Y llegué a convencerme al mismo tiempo de que los republicanos históricos por sí solos no podrían traer la República, necesitaban hombres del liberalismo histórico que fuesen para el país una garantía en el salto. Ya sabía yo que para esto tenía que matar en mí toda ambición y estar dispuesto incluso a subir las escaleras de este estrado, pero no las de Palacio.

Se propusieron salvar las vidas de la Familia Real y del Gobierno entonces constituido, no para encontrar, según se ha dicho, reciprocidad en caso de fracaso, sino principalmente por no querer como ocurre a lo largo de la Historia, que el espectro de las víctimas de los caídos se levante ensombreciendo el triunfo.

Y por último—dice—ansíe la intervención del Ejército, yo que cuando era ministro de la Guerra no quería oír esta palabra en el Palacio de Buenavista, porque la fuerza es necesaria cuando la voluntad nacional no puede triunfar por caminos de legalidad. ¿Qué camino queda?, pregunta el procesado. El país que se encuentra en estas condiciones tiene que imponerse para evitar la ruina de la Patria y del Ejército.

Analiza el hecho de que por su condición de ex ministro esté exento de la ley penal. Pero yo—dice—me consideraría muy feliz, pensando en España, si la condena mía significaba que también los ministros que lo mereciesen empezarían a ser condenados.

¿Pero qué gobernantes son los que me condenan? ¿Cuál su superioridad moral para que se dé el caso de que en un siglo de vida constitucional no haya más carne de presidio que la mía?

Tiene también una alusión para los sucesos de Jaca para decir que la muerte como pena, cuando es injusta, está muy lejos de ser infamante. Para terminar dedica un párrafo a recordar su actuación en esta misma sala de justicia y añade que siempre procuró y procurará servir a su patria.

Don Fernando de los Ríos

También hace uso de la palabra don Fernando de los Ríos, el cual expuso su complacencia al verse encartado en este proceso.

Siguiendo el criterio procesal que ahora se sigue—dice—, día llegará sin duda en que acaso comparezcan aquí los verdaderos justiciables, no por lo que hayan pretendido hacer, sino por lo que han hecho. ¿Cómo dudar de que esto llegará a acontecer?

Habla el fiscal—continúa—de los daños morales causados por los hechos que ahora se juzgan. Pero este argumento se vuelve contra los que el día de mañana han de ser juzgados. Porque si esto se dice cuando se trata de daños presentes por actos nonnatos, ¿qué será cuando se trate de hechos consumados?

España—dice—está en una encrucijada y la única forma de rejuvenecer la vida individual y colectiva, es que entren todos el sentimiento de esperanza. España tiene un ideal y nosotros íbamos y vamos a servirlo. Eramos los órganos jurídicos de esa conciencia española.

España—continúa—siente un afán creador que poco a poco va agrupando gentes de diversos sectores, y en holocausto del cual van dejando su

vida gente de toda clase y condición desde los capitanes Galán y García Hernández hasta modestos obreros a los un tributo de admiración. El presidente tiene que usar nuevamente de la campanilla.

Termina diciendo que el problema de España es que hay una asociación entre Gobierno y Poder. El del Gobierno es caduco, muerto como corresponde a un régimen agonizante.

Don Alvaro de Albornoz

Ninguna explicación tengo que dar—dice el señor Albornoz—por qué me hallo aquí, ya que yo soy un republicano de toda mi vida.

No hemos triunfado—añade—pero tampoco hemos sido vencidos. Venimos a responder, no ante la ley porque ésta no existe, sino ante el poder de hecho. Pero los juzgados hoy pueden ser los jueces mañana. De la cárcel se sale. De la cárcel salió Cánovas para llevar a cabo la pretauración.

Se refiere a los sucesos de Jaca y el presidente le llama la atención. La presidencia—continúa Albornoz—podrá impedirme hablar de lo que yo quisiera, pero lo que no podrá impedir es que su nombre figure en el Congreso de los Diputados (Nuevas interrupciones del presidente.)

Pasa a hablar del comunismo y dice que éste en Francia está en la Cámara de los Diputados. Sólo en España—continúa—está en los deportados.

No somos enemigos del orden. Al contrario; queremos colaborar con la violencia. Queremos mentar un nuevo estado de cosas sobre la legalidad y la justicia.

Hace historia de algunas sublevaciones y el presidente tiene que darle el orden cuando se refiere al golpe de Estado de 1923.

Y, por último, siempre refiriéndose al caso concreto, habla de un jurista, a su juicio responsable, a quien en premio se otorga un título de Castilla y después la Presidencia del Consejo de ministros.

Largo Caballero

Ya es sabida—comienza—mi condición de consejero de Estado, pero ostento además otros dos títulos con los que me honro mucho: el de secretario de la Unión General de Trabajadores y directivo del partido socialista español. Y como tal tengo que manifestar que mi firma en el manifiesto iba con consentimiento de ambos organismos.

En su breve discurso el procesado afirma que no se trataba de un movimiento comunista y que de este carácter, él no hubiera firmado desde luego.

En unos párrafos trata de justificar la necesidad de una revolución ya que, a su juicio, la clase obrera puede desenvolverse en este régimen.

Más adelante sienta la afirmación de que el triunfo del socialismo es el medio más eficaz de impedir la llegada del comunismo.

Y, por último, trayendo testimonios de otros países dice que la solución del problema está en el respeto al derecho.

A las ocho y media de la noche se da por terminada la vista, quedándose pendiente de sentencia.

En el campo de Baterías

El Merengues F. C. bate Racing Club Luises

Ayer, en el campo de Baterías, verificó un interesante encuentro entre los dos equipos locales. Racing Club Luises y Merengues F. C., venciendo este último por 5-3. El encuentro dió comienzo a las

LA ADUANA

A LOS LAERADORES

Para terminar la campaña del nitrato, han llegado 20 toneladas el día 10 del corriente, y 90 más que se facturaron el mismo día 10 llegarán los días 13, 14 y 15, por lo que no faltarán existencias en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ, Mozoncillo y estación Yanguas

¿Le está mejor ir a la Venta de Pinillos? Avise al dueño VITAL GARCIA, y al momento se le llevará al referido sitio, con el camión de esta su casa, cargando un insignificante porte. ¡Labradores! No demoréis ni un momento el pasar los avisos de lo que necesitan a la Venta Pinillos, Mozoncillo o estación Yanguas. LA ADUANA



La excelentísima señora

D.ª Dolores Chacón y Oquendo

Viuda del general Torres

Ha fallecido en el Hospital Militar de Carabanchel (Madrid)

el día 22 de Marzo de 1931

a los 60 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Cayetano, doña Pastora, don Enrique, doña Dolores, doña Isabel, doña Petra, doña Carmen, don Atanasio, don Juan y doña Fuencisla; hijos políticos don Gaspar Regaiado, doña Teresa Ayala y doña Carmen López de Lacalle; hermana doña Enriqueta; hermanos políticos don Baltasar Sanz y doña Crescencia Xérica; nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se ha de celebrar mañana, día 24, a las diez, en la iglesia parroquial de San Miguel.

No se reparten esquelas

estática porque entonces no habría progreso. La tradición no debe respetarse—continúa—cuando deja de ser necesaria, pero hay que rechazar duramente la revolución, «fórmula bárbara del progreso», siempre que exista—y según el orador existe siempre—un medio innovador que sea distinto de la agitación estéril y perniciosa.

Se nos podría decir—continúa—que los españoles no somos sólo nosotros, sino los que han pasado y los que llegarán, y así, los que rompen la tradición, se encontrarían en la situación psicológica de ese niño que, por capricho, rompe un juguete que no debió romper, y, al verlo destruido, llora.

Intelectualidad y educación Refiriéndose al tercer problema, dice que, por sistema, nos hemos perdido previamente el respeto. Es vergonzoso el lenguaje iamundo de muchos intelectuales, empleado, la mayor parte de las veces y que en muchas de ellas dirigen sus ataques contra quienes no pueden defenderse.

Esto, más que un problema de intelectualidad es un problema de educación. Ante la falta de mutua comprensión y de mutuo respeto, el orador dice que se ha preguntado muchas veces cómo la pluma de un periodista puede descender a la frase indigna en vez de al adjetivo justo o al comentario necesario.

La intelectualidad tiene una deuda con el Rey

La intelectualidad en España, afirma categóricamente el orador, tiene una deuda inmensa con don Alfonso XIII, deuda de gran envergadura y de tradición histórica, hasta tal punto, que no conoce otro hecho mayor que la pacificación de Marruecos, y, aun esto, me atrevería a suponer que no significaría tanto como la creación de la Ciudad Universitaria, donde han de juntarse estudiantes de todas las naciones que enlazarán la bandera de su país con la de España.

Don Alfonso XIII y la Ciudad Universitaria

Elogia fervorosamente la personalidad de don Alfonso XIII, diciendo que es un hombre de una cultura extraordinaria, que ha proyectado y logrará ver terminada la Ciudad Universitaria, sin que ello suponga gravamen para el Estado, no como algunos intelectuales que todo lo hacen a expensas del Estado al que al mismo tiempo combaten e intentan destruir.

Esto—termina diciendo—lo ha hecho el Rey como patriota, pensando que próximamente, la mejor Ciudad Universitaria del mundo estará en Madrid y con ella, nuestra Patria reverdecirá lauros inmarcesibles por los fecundos esfuerzos de la ciencia española puesta al servicio de la Humanidad y principalmente de los pueblos de habla castellana. He aquí—termina diciendo—la obra del Rey.

Las últimas palabras del doctor Piga son ahogadas por los aplausos y se oyen en la sala vivas al Rey y a España, que son entusiastamente contestados.

UN BANQUETE

A las dos de la tarde se celebró un banquete en el restaurant de la repostería La Suiza, al que asistieron todos los oradores que hicieron uso de la palabra en el mitin que hemos reseñado; el alcalde de la capital, don José Carretero; los aristócratas que vinieron de Madrid para asistir al acto y los cuales damos a conocer al principio de esta información; el ex diputado por Sepúlveda-Riada don José Gil de Biedma, una numerosa comisión de los vecinos más importantes de la villa de Sepúlveda, notables personalidades segovianas, representantes de la Prensa local y de algunos diarios madrileños y agencias informativas.

A los comensales, que figuraban en crecido número, se les sirvió un selecto menú. A los postres se levantó a hablar el alcalde de este Ayuntamiento, don José Carretero Vera, que pronunció breves y correctas frases, llenas de cordialidad, y en las que hizo resaltar el hospitalario proceder de nuestra urbe con todos los que llegan a ella para exteriorizar sus opiniones en público sobre todo género de cuestiones, ya políticas, económicas o sociales, brindando por la Monarquía, por la religión y por una España única e indivisible, en tonos fervientemente conciliadores.

Después habló también el doctor don Antonio Piga, que con palabras convincentes y galanos períodos, de una claridad y razonamientos irrebatibles, censuró el apoliticismo, tan perjudicial para la Patria y más en estas graves circunstancias para nuestra nación, en que debemos todos manifestarnos y definirnos y agrupar los elementos de orden para oponer un fuerte frente contra las doctrinas disolventes, expresando que en esa agrupación, defensora de la tranquilidad pública caben también los elementos antidinásticos.

Los misas que se celebren mañana, 24, en la Santa Iglesia Catedral, a las ocho, y en los Padres Jesuitas (San Sebastián), a las once, y la novena que tendrá lugar en la iglesia de Santa Eulalia de dicho día, a Nuestra Señora de los Dolores, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El Consejo de ministros del sábado

Derogación de dos Decretos de la Dictadura

Madrid, 22.—A las cinco de la tarde quedaron ayer reunidos los ministros en el Palacio presidencial, para celebrar el anunciado Consejo, que tuvo carácter esencialmente administrativo.

Prosiguió el estudio de los planes de Fomento, comenzado en el Consejo anterior. Anoche se circunscribió el examen a la cuestión de los ferrocarriles, aunque sin abordar la parte referente al Estatuto. En materia de carreteras y firmes especiales quedó definido el criterio del Gobierno en el sentido de invertir las

cantidades necesarias para conservarlas en su máxima eficiencia.

Por lo que respecta a los ferrocarriles predominó el criterio de llevar adelante, aunque con la mayor discreción en los gastos, las obras que se hallan en ejecución, procurando en todo caso amoldar los gastos a las disponibilidades económicas.

El ministro de Hacienda propuso soluciones y medios para arbitrar recursos con ese fin. El ministro de Fomento formuló diversas observaciones y llegaron finalmente a coincidir en la orientación. Desde luego es acuerdo del Consejo desear en absoluto todos los proyectos de ferrocarriles nuevos lo mismo que de puertos.

Aunque se aportaron cifras y datos concretos, el Consejo acordó también dejar este asunto en manos de ambos ministros, quienes en días sucesivos celebrarán varias entrevistas con objeto de llegar a la solución definitiva.

Continuó el estudio de los importantes planes de Fomento

El ministro de Justicia llevó al Consejo, y fué aprobada, la derogación de algunos Decretos de la Dictadura, por lo que se vuelve a establecer la jurisdicción ordinaria. Según manifestó un ministro, a esta derogación seguirán la de otras disposiciones de la Dictadura.

Para estudiar la situación de los funcionarios que fueron dejados cesantes por la Dictadura se abre un período de información que durará quince días. Los interesados podrán dirigirse a sus Ministerios respectivos, si bien la información quedará centralizada en el ministerio de Gracia y Justicia. Una vez reunida toda la información la ponencia que se nombró para resolver este asunto se reunirá inmediatamente.

Firmado por el Rey ha sido devuelto el Decreto estableciendo las garantías constitucionales. A este respecto el ministro de la Gobernación dió cuenta del mismo en el Consejo y se acordó publicarlo en la «Gaceta» de hoy. El Decreto no lleva preámbulo y consta de un solo artículo, por el que se restablecen todas las garantías comprendidas en la Constitución en todo el territorio español.

El Gobierno volverá a reunirse en Consejo el próximo martes y se ha tomado el acuerdo de celebrar Consejos los martes y sábados, por lo menos hasta despachar todos los asuntos de Fomento.

¿Seguros de vida?

F. BLANQUEZ PROCURADOR San Frutos, 7.—Segovia

El príncipe de Gales llegará a Madrid el día 26 de Abril

Lisboa, 22.—El ministro de Estado ha anunciado que el príncipe de Gales y su hermano llegarán a Lisboa el día 25 de Abril, permaneciendo en esta capital hasta el día 26, saliendo después con dirección a Madrid.



NOVENO ANIVERSARIO

EL JOVEN

ROGELIO URRIALDE CASERO

Falleció el día 24 de Marzo de 1922

a los 14 años de edad

R. I. P.

Las misas que se celebren mañana, 24, en la Santa Iglesia Catedral, a las ocho, y en los Padres Jesuitas (San Sebastián), a las once, y la novena que tendrá lugar en la iglesia de Santa Eulalia de dicho día, a Nuestra Señora de los Dolores, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres hermanos y demás familia,

Ruegan a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Varios señores prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El seguro contra el pedrisco

La Asamblea de representaciones agrarias, que había sido convocada para el día 15 por acuerdo del excelentísimo señor presidente de la Diputación, se llevará a cabo el día 28 del corriente, a la misma hora (diez mañana).

La invitación se entenderá extensiva a todos los agricultores de la provincia que deseen concurrir, además de los Ayuntamientos y Asociaciones agrícolas mencionados en convocatorias anteriores. Con objeto de que los asistentes vengan debidamente documentados, respecto al asunto que se va a tratar, se ha publicado en El Adelantado del sábado, día 21, el articulado del proyecto de Estatutos, que será sometido a acuerdo de la Asamblea.

¡Oh, este reumatismo!

Tome Tabletas de **ASPIRINA** y cesará este malestar.

No afectan al corazón.

BAYER

Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

Aun no se ha dictado sentencia en el Consejo de guerra por los sucesos de Diciembre

Madrid.—A las diez y cuarto llegaron esta mañana al Supremo los miembros del Consejo de guerra por los sucesos de Diciembre, a fin de deliberar para dictar sentencia. Los consejeros entraron en el Palacio de Justicia por este orden: Manso, Noriega, Jimeno; secretario, Verdugo; presidente, Burguete; Gardoqui, Bermúdez de Castro, Ruiz Trillo, Gómez Gujano, Higuera (don Enrique); García Parreño y Oterlin. No hicieron manifestaciones. En el Palacio de Justicia se observaba la presencia de muchos periodistas.

A la una de la tarde, los periodistas obtuvieron la impresión, facilitada por un secretario del juez instructor de la causa, de que los miembros del Tribunal no saldrían ni aun para comer, a fin de dictar sentencia lo más pronto posible.

Candidatura reformista por Madrid

Madrid.—Días pasados se anunció que don Melquiades Alvarez, jefe del partido reformista, presentaría algún candidato a concejal por Madrid en las próximas elecciones municipales. En efecto, el comité directivo de ese partido ha designado al ex concejal don Eustaquio Martín como candidato a concejal, con carácter reformista, por el distrito de La Latina.

Ha causado extrañeza la actitud de don Melquiades Alvarez, porque ella puede suponer una merma de votos para los republicanos.

La jornada deportiva de ayer

Madrid.—Athletic de Madrid, 5; Betis, de Sevilla, 1. Bilbao.—Athletic Club, 2; Real Madrid, 4. Barcelona.—Real Unión de Irún, 3; Barcelona, 5. Europa, 3; Deportivo Español, 1. Santander.—Racing, 4; Deportivo Alavés, 0. San Sebastián.—Real Sociedad, 4; Arenas de Guecho, 1. Oviedo.—Deportivo de La Coruña, 1; Oviedo, 4. Sevilla.—Deportivo de Castellón, 1; Sevilla, 3. Valencia.—Iberia, 0; Valencia, 2.

Un manifiesto del partido Socialista y de la U. G. T.

Madrid.—En la Casa del Pueblo facilitaron a la Prensa un manifiesto del Partido Socialista y Unión general de Trabajadores dirigido a las agrupaciones respectivas y relacionado con las próximas elecciones de concejales. Dicho manifiesto, en líneas generales, expone que después de ocho años de Dictadura, durante la cual se infirieron agravios al país, se convocan las primeras elecciones en las que el pueblo, con su voto, ha de exteriorizar su hostilidad al régimen de Gobierno.

La primera Dictadura fué sustituida en 1930, por otra igual o peor, presidida por Berenguer, el conde y amnistiado por el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla. El régimen intentó librarse de la responsabilidades que indudablemente le alcanzaban, pero esta maniobra fué deshecha por el movimiento revolucionario de Diciembre último.

Añade que el país entero condena los fusilamientos de Galán y García Hernández y asegura que el actual Gobierno es la representación genuina de los antiguos caciques al servicio de la Monarquía. Todo esto da carácter político a las elecciones municipales donde ha de ponerse de manifiesto el divorcio existente entre el país y la Monarquía.

Preconiza como salvadora de estos males a la República y aconseja a todos los obreros que para librar a España del desastre que se avecina voten la candidatura de coalición en los distritos donde exista y en donde no ocurra esto, la socialista.

Gallito de Zafra gravemente herido. Madrid.—El apoderado del diestro Gallito de Zafra ha recibido un

Murcia.—Sporting de Gijón, 1; Murcia, 4. Huelva.—Recreativo, 2; Sporting de Canet, 0. Zaragoza.—Real Zaragoza, 3; Patria, 0.

Mitín republicano socialista

Bilbao.—En el frontón Euskalduna se celebró ayer un mitín pro amnistía organizado por los socialistas y republicanos. No vinieron para hacer uso de la palabra, como habían anunciado, los señores Unamuno y Recasens.

Entre otros oradores, habló el líder socialista señor Cordero, que atacó duramente al régimen, y dijo que el país está contra la Monarquía. Añadió que la República es para los republicanos un fin, pero para los socialistas un régimen con el que verán realizadas sus aspiraciones de clase.

Refiriéndose al Gobierno Aznar, dijo que es de Dictadura.

En algunos períodos de su discurso, le llamó la atención el delegado del Gobierno que asistió al acto. Se acordó pedir al Gobierno la libertad de todos los presos políticos y la reintegración al país de todos los emigrados, así como exteriorizar su protesta por la detención del capitán Domingo, que defendió al capitán Sediles en el Consejo de guerra por los sucesos revolucionarios de Jaca.

Actitud de los ferroviarios de San Sebastián

San Sebastián.—Los obreros ferroviarios han celebrado una asamblea para tratar de la fórmula sobre los jornales propuesta por el ministro de Fomento.

Se acordó no aceptar los aumentos propuestos e ir a la huelga en el momento oportuno.

Muerto por cuestiones sociales

Sevilla.—En la calle de Salas Ferrer se entabló una discusión entre varios individuos que tomaron por tema la cuestión social. Uno de ellos se enardeció tanto en la defensa de sus ideas, que disparó dos tiros sobre su impugnador Eduardo Pardo López, quien quedó muerto instantáneamente.

En las ropas de la víctima fué encontrado un carnet de la sociedad de construcciones. No ha sido hallado el agresor.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4,30 TARDE

Madrid.—Esta mañana se produjo gran alboroto entre los estudiantes de la Universidad Central por haber aparecido en la pared del expresado edificio carteles anunciadores de la candidatura monárquica de Madrid.

Un grupo de estudiantes, profiriendo gritos subversivos, arrancó dichos carteles y haciendo con ellos un montón en el portal, los quemó mientras cantaban la Marsellesa.

Después intentaron salir a la calle en manifestación, lo que impidieron fuerzas de Seguridad.

También se cortó una manifestación pro amnistía que intentaron formar los alumnos de la Facultad de Medicina.

En Gobernación. Madrid.—El marqués de Hoyos dijo a los periodistas que carecía de noticias, pues habiéndose levantado la censura, eran los periodistas los que podrían facilitarlas.

Añadió que en España reina absoluta tranquilidad.

Mujer formal se necesita en pueblo de esta provincia, para cuidar niño. Razón, don Pedro Herranz, en Navalmanzano.

Al impugnar el concejal señor García Cortés el dictamen de la comisión, los empleados que se habían congregado en gran número en la plaza de la Villa, promovieron formidables escándalos, teniendo que intervenir la fuerza pública para disolverlos.

En el salón, desde la tribuna pública, se dirigieron insultos al señor García Cortés, ordenando el alcalde que fuera desalojada la Sala.

Noticias de Barcelona. Madrid.—Ayer se celebró en el teatro Bosque un mitín de los catalanistas republicanos, pronunciando discursos los señores Masot, Llovet, Rovira, Virgili y Mato. También se celebró otro mitín pro amnistía en el Palacio de Bellas Artes de la Exposición.

Los delegados de las Diputaciones provinciales visitaron esta mañana la casa de maternidad. Después se celebró un banquete en el Tibidabo con asistencia del director general de Administración Local. Esta noche habrá un concierto a cargo del Orfeó Catalá, en el Palacio de la Música, en honor de los asambleístas.

MENCIONA. VELOS ULTIMA NOVEDAD, TODOS LOS PRECIOS

Casa Fermín CAMISAS PARA CABALLERO LOS GUSTOS MAS ELEGANTES

SEGOVIA METEOROLOGICA Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica..... 676'0 Dirección del viento..... Sur. Temperatura máxima..... 15'0

EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica..... 675'0 Dirección del viento..... S. O. Temperatura mínima (proseguido) 5'0 Pronóstico del tiempo. nuboso.

Comedor de Caridad Comida: cocido ordinario. Cena: arroz con bacalao.

Alcaldía de San Martín y Mudrián El día 28 del actual, a las diez de la mañana, se celebrará en este pueblo, en sus Casas Consistoriales, bajo la presidencia del señor alcalde o concejal que le sustituya, la subasta del aprovechamiento de resinas, por un quinquenio, de 22.307 pines a vida, del monte pinar del Concejo de los propios, de este Municipio, bajo el tipo de tasación de ciento cincuenta y dos mil ochocientos dos pesetas y noventa y cinco céntimos por el quinquenio, bajo las condiciones que se estipulan en los pliegos respectivos.

Dicho día, a las doce, se celebrará también la subasta de los referidos aprovechamientos de 4.664 pines a vida de la Comunidad de San Benito de Gallegos, por cinco años y por la cantidad de 21.687 pesetas 60 céntimos por el quinquenio.

Tanto para una subasta como para otra, las proposiciones se presentarán en la secretaría del Ayuntamiento hasta el día 27, a las doce de la mañana; se consignará el cinco por ciento de la tasación, y la fianza definitiva consistirá en el depósito del 20 por 100 del importe total de los remates.

Se hace constar que estos montes no están sujetos al derecho de tanteo que concede la Real orden del ministerio de Fomento, de fecha 2 del actual, que publica la «Gaceta» del 4 de este mes.

San Martín y Mudrián, a 18 de Marzo de 1931.—El alcalde, Juan Marcella.

Banco Castellano Junta general extraordinaria de accionistas No habiendo podido celebrarse en primera convocatoria, por falta de representación suficiente de capital, la Junta general extraordinaria de accionistas de este Banco, convocada para el día 18 del corriente, por acuerdo del Consejo de Gobierno y de conformidad con lo establecido en el artículo 168 del Código de Comercio y 62 de los Estatutos del Banco, se procede a segunda convocatoria para el día 9 de Abril próximo, a las cuatro en punto de la tarde, en el domicilio social, calle del Duque de la Victoria, número 14.

El objeto de la Junta será la ampliación del capital social, prórroga de la duración de la sociedad y reforma de varios artículos de los Estatutos.

Las cédulas de asistencia extendidas para la primera Junta, serán válidas para la segunda.

Valladolid, 19 de Marzo de 1931.—Visto bueno: El presidente del Consejo, Vicente Moliner.—El secretario general, Félix Cuadrillero.

CASA MAYO

ANTES "GRAN BARATO,"

Mañana, MARTES, gran venta de retales de todas clases a precios increíbles

CALLE ISABEL LA CATOLICA, NUMERO, 12.—SEGOVIA

PARA LOS AYUNTAMIENTOS Y JUNTAS ELECTORALES

Los impresos para las próximas ELECCIONES MUNICIPALES los encontrará en la imprenta y librería de

GERMAN HERRANZ

Plaza Mayor, 5, lotería, SEGOVIA

SE SIRVEN LOTES PARA UNA O MAS SECCIONES

Hay solicitudes y propuestas para los candidatos

Fundición

económica y perfecta de rejas, cuerpos de arados, herrajes de aventadora y toda clase de piezas en hierro para molinería, saneamientos y maquinaria agrícola. Construcción de norias marca DUERO, más de treinta modelos, desde 395 pesetas, movidas a brazo, caba-

llería y motor

TALLERES DE ALFREDO DE HERRERA

GAMAZO, 25, 1.º - VALLADOLID

Delegación provincial del Consejo de Trabajo

DE INTERES PARA LOS LABRADORES

Se venden garbanzos para siembra, de varias clases y tamaños, a precios económicos, en el almacén de Ricardo Borregón, calle de San Agustín, Segovia.

Se arriendan pastos para ganado vacuno, desde 1.º de Mayo hasta San Miguel, o por año, en la dehesilla de «Fuencaudra», término de Revenga. Para tratar, con Fermín Díez, Ochoa Ondátegui, número 5, principal, Segovia.

Se venden cincuenta y siete obradas de tierra, en término de Migueláñez. Titulación y condiciones, Notaría de don Luis Rincón, en Segovia.

Arriendo en José Zorrilla, número 15, tres cuadras, un pajar y un corral grande, apropiado para almacén o vaquería. Para tratar, con Aniceto Labrador, José Zorrilla, número 111.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo comenza al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

Table with 2 columns: PESCADOS RECIBIDOS and Precio Medio Kilog. Lists items like Merluza, Congrio, Pescadillas gordas, etc.

EL MEJOR CAFE EXPRESS EN Bar Castilla

Exquisitas meriendas y aperitivos

JUAN BRAVO, 72.—SEGOVIA

J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA

Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid.

CONSULTA DE ONCE A DOS Calle de Cervantes, número 38

El comerciante o industrial que no anuncia sus productos no debe quejarse si no se fomentan sus negocios, pues sabido es ya que cuando mayor es la publicidad, más se vende. El que lo dude, anuncie durante un mes en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

y se convencerá de ello

PARA SEMANA SANTA

LOS CHICOS Compre sus vestidos, abrigos, velos y mantillas en el comercio de MIGUEL SERRANO, donde se ha recibido un hermoso surtido

LOS CHICOS Durante esta semana se venden a mitad de su precio todos los retazos para poder colocar el género que se está recibiendo de crespones, percales y vuelas; los retazos son todos de clases superiores, pues esta casa todo el género que vende es de primera calidad; por eso es la preferida de las novias y de todas las personas de buen gusto y buena administración

Provechar esta ocasión para comprar RETAZOS de todas clases MEDIO DE BALDE, en casa de MIGUEL SERRANO VALLEJO, Juan Bravo, 11, 13 y 15

Crónica de París

¿Quién será presidente?

He aquí una pregunta que corre de boca en boca entre los políticos franceses, queriendo adivinar el resultado de la próxima elección de presidente de la República. ¿Quién sucederá a Doumergue? Parece que parece cosa cierta que el actual jefe del Estado no pretenda la reelección, aunque pudiera lograrla fácilmente.

Las candidaturas no son oficiales todavía: falta bastante para llegar a nuevas elecciones y no es prudente lanzarse a la lucha antes de tiempo. La elección de presidente de la República da lugar a muchas composiciones y arreglos de última hora. De todos modos, los rumores de candidaturas abundan y ya suenan los nombres de Doumer, Painlevé, Lebrun, Maginot, Flandin, Laval y otros. Los de Peret y Besnard, han caído en el silencio después de haber sonado mucho; y se comprende a causa del desdichado affaire Oustric, que está complicando la política francesa en términos excepcionales.

Pero dominándolos todos, tenemos el nombre de Briand. Este es el favorito. Amigos y adversarios parecen conciliarse en la admisión de este candidato, si bien esta coordinación obedece a propósitos muy distintos. Así, los amigos del actual ministro de Negocios Extranjeros sostienen a M. Briand en consideración a sus eminentes servicios y queriendo significar de este modo ante el extranjero la voluntad pacifista de Francia. M. Briand ha llegado a constituir un símbolo de este pacifismo francés, no siempre suficientemente apreciado. En cambio, los adversarios de este eminente hombre de Estado se inclinan a votar por él con la malévola intención de inutilizarle. En efecto, en cuanto ministro de Negocios Extranjeros, la política exterior de Francia está en sus manos y su influencia en las cancillerías y sobre todo en la Sociedad de Naciones es preponderante. Elevado a la Presidencia de la República la acción política internacional de M. Briand dará, como ha dicho un adversario suyo, en «garage», esto es, en un apartado y sin poder impulsar y menos dirigir cosa alguna.

Pero, por otra parte, los amigos del actual ministro, alma de Francia, su política internacional, seguramente han visto esa particularidad del garage y habrán tomado disposiciones para evitar los males que de esta inmovilización pueden derivarse. En primer término, cuentan con que el solo hecho de elevar a la jefatura del Estado a este hombre símbolo, ya constituye un acto trascendental de pacifismo. Después cuentan también con la función presidencial en la formación de ministerios. Finalmente, cuentan con que la elevación de M. Briand a tan alta magistratura deja la puerta abierta a un pacifista aún más recalcitrante, a monsieur Herriot que, según parece, tomará la cartera dejada por M. Briand. Lo malo, de esta combinación es que el luchador alcalde de Lyon tiene implacables enemigos y le será difícil sostenerse en el ministerio. Pero hubo un tiempo en que M. Briand tropezó con dificultades idénticas y las venció completamente. El mismo caso puede presentarse con M. Herriot, cuya autoridad parlamentaria está sólidamente establecida. Y no olvidemos además la fuerza que las ideas pacifistas en sí mismas tienen.

Tal es la situación actual en vista de las próximas elecciones de fe del Estado. No olvidemos que casi siempre en estas elecciones ha triunfado no el favorito, sino un «outsider».

J. de SASETA

LOS TEATROS

EN CERVANTES

«El mundo al revés», película muda en nueve partes, y «Misterios de África», sonora

En las funciones del sábado se pasó la cinta muda, en nueve partes, titulada «El mundo al revés», capricho humorístico norteamericano, cuyo título no tiene relación con el asunto de la obra, ni ésta tiene un argumento claro y diáfano como para comprenderlo al primer golpe de

vista; esto no obstante, vemos cuadros vistosos y alegres, y la diversidad de escenarios le presta mayor interés y amenidad. En la interpretación destacan Lili Damita, Víctor Magsalen y Edmundo Lowe.

Ayer, domingo, fueron rodadas las cintas sonoras: «Mickey en la Selva», de dibujos animados, colección de escenas graciosísimas de animales en plena libertad que realiza una música pegadiza y alegre. Fué aplaudida. «Misterios de África». Diario gráfico de una expedición científica por el África Central. Resulta unas interesantes lecciones de Geografía e Historia natural africanas, que sorprenden gratamente y retienen nuestra atención, sin cansancio, largo rato, por la grandiosidad del espectáculo que desfila ante nuestros ojos, aumentando su verdad y realismo el canto de los pájaros, los ruidos de las fieras, el chapotear del agua, en fin, los mil sonidos de la naturaleza en pleno campo. Es cinta digna de todo elogio por su importancia cultural.

E. N. C.

EN JUAN BRAVO

«Con Byrd en el Polo Sur», película documental sonora, marca Paramount

Se ha logrado con esta película una crónica bastante interesante de la importante aventura científica del capitán Byrd. El espectador presencia escenas de una emoción indescriptible y, ante su vista, desfilan paisajes y motivos como en la más fantástica y maravillosa de las narraciones.

Este «film» ha sido, sin duda alguna, un acierto de la marca Paramount y una muestra palpable del porvenir que el cine tiene en su parte científica y pedagógica.

Se ha adicionado a «Con Byrd en el Polo Sur» una partitura muy agradable y, en las últimas partes, se explican, en castellano, las incidencias del episodio culminante.

Unidas hábilmente la parte técnica y la recreativa en la película que comentamos, puede, por ello, figurar como base en los buenos programas cinematográficos.

F. M. y G.

Pinzelladas

Locuras del Duratón

El alegre color de la tarde ha cambiado.

En el firmamento navega velozmente una escuadra de negros nubarrones, que aligerando la marcha más y más, pronto cubrirán el horizonte.

Por la carretera avanzan lentamente dos ancianos labriegos sobre un destartado carro. En su faz se adviene una preocupación. No cesan de recorrer con la vista, cada uno de los antes dichos nubarrones y, dialogando quizá sobre el tiempo, animan con interjecciones a las mulas, las que, dando fuertes resoplidos, parecen también preocuparse.

Con el fin de unirme a ellos acorto la distancia por un camino que, serpenteando la ladera, va a desembocar en la carretera.

Las escasas dudas que conservaba sobre la conversación, se desvanecen, pues al acercarme a ellos llega a mis oídos la palabra «llover». Y en verdad que no se equivocaron en sus afirmaciones, porque minutos después caen sobre nosotros gruesos goterones, convirtiéndose en seguida en lluvia verdaderamente torrencial.

Uno de los labriegos descendiendo del carro y después de golpear a las bestias, hasta hacerlas abandonar su andar tardo y adoptar otro más ligero, señala con la mano un manchón negro a un lado de la carretera. Pronto encontramos refugio en una cueva de pequeñas dimensiones y en la que ha entrado con nosotros un jovencito pastor. La lluvia dura largo rato, que entretenemos charlando y, al cabo del cual, abandonamos el providencial asilo, por ser ya innecesario.

La cinta de la carretera, después del chubasco, parece ser víctima de una tragedia, pues la colorada arena que sobre ella echaron, al ser disuelta con el agua, corre por la cuneta, como chorros de sangre.

Otra vez comienza el desfile de nubes, muy diferentes por cierto de las anteriores y el cielo se viste con su túnica azul...

Separado a rato de los «viejos», continúa paseando, mientras el pensamiento vuela.

De la dulce abstracción en que me encuentro, salgo gracias a un extraño ruido.

Al volver la vista me lleno de terror. El Duratón, el río que días antes pretendía asustarme con sus murmullos, ahora ha cambiado por completo. Su cauce de color verdoso se ha teñido de ocre. Los ásperos cantares los ha cambiado también en bramidos. Su pacífica quietud ha desaparecido; ávido de aventuras, corre en su busca y sus agradables encantos han sido reemplazados por otros que en el ánimo infunden miedo.

Sus aguas desbordadas han cubierto por completo las orillas, y ciego de ira, se interna en las huertas, pisotea las hortalizas y las precipita en los abismos.

Cuando se considera fuerte, lucha contra las rocas del cauce, como para destrozarlas, y sigue en su loca carrera, ora derribando algún «viejo» y enfermizo tronco, ora castigando sin piedad a algún «arbolillo», pero de tal forma que lo priva la existencia arrastrándolo después.

He ahí la vida: Ahora que se cree fuerte lucha contra las rocas y, al darse cuenta que éstas le vencen, derriba a los troncos «viejos» y a los pobres «arbolillos»; pero nunca se atreve con los sanos y robustos, por temor a perder.

MARCOS CRISTÓBAL SÁNCHEZ. Sepúlveda y Marzo, 1931.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Pase al primer escalafón por oposición libre

Con arreglo a lo dispuesto en el orden de la Dirección general de 5 del actual, «Gaceta» del 7, todos los señores maestros y maestras nacionales del segundo escalafón, que figuren en las cabezas de las listas terceras generales, o sea segunda lista suplementaria, por contar con servicios en propiedad, deberán comunicarlo a esta Sección administrativa por medio de oficio, expresando el número con que figuran en dichas listas, y sobre todo la «Gaceta» en que apareció su nombre incluido en las precitadas listas, para inmediatamente proceder esta Dependencia a extender la oportuna Diligencia de pase al primer escalafón con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

Vacantes para solicitar por los cuatro turnos primeros

En la «Gaceta», correspondiente al día 18 del actual, aparecen las siguientes para poder ser solicitadas por los primeros cuatro turnos, con arreglo a la última disposición dictada por la Dirección general, y cuyo plazo de solicitud termina el 15 del próximo mes de Abril.

Vacantes de maestros: Hontalbilla, unitaria; Rapariegos, unitaria; Boceguillas, unitaria; Pinarejos, mixta; Mansilla de Cerezo de Abajo, mixta; Navarria, unitaria; Turégano, unitaria número 2; Cuevas de Provanco, unitaria; Aldea Real, unitaria; San Pedro de Gaiños, unitaria; Honrubia de la Cuesta, unitaria; Torrecaballeros, mixta; tres vacantes de la graduada de Segovia número 2; Cantalejo, sección graduada; Fuentemizarra, mixta; Riofrío de Riaza, mixta; Castrosera, mixta; barrio de la estación de El Espinar, mixta; Vivar de Fuentidueña, Laguna de Contreras, mixta; Lovingos, unitaria; el Rebollar de San Pedro de Gaiños, mixta; Moraleja de Coca, mixta; Cuéllar, sección graduada; Nieva, unitaria; Becerril de Ayllón, mixta.

Se ha teleografiado para que sean agregadas, si posible es, las vacantes de una Sección graduada de San Ildefonso, y otra Sección graduada número 1, de Segovia; ambas tuvieron entrada en esta Sección los partes de dichas vacantes, después del día 7 del actual.

Vacantes para maestras: Cantimblas, unitaria; Arnuña, unitaria; Marugán, mixta; Fuente de Santa Cruz, unitaria; Pecharramán, mixta; Segovia, Sección graduada número 2; Sangarcía, unitaria; Cerezo de Arriba, unitaria; Torreiglesias, unitaria; Aguila Fuente, unitaria; Condado de Castilnovo, unitaria; Aldea Real, unitaria; Navares de Ayuso, mixta; Villaseca, mixta; El Espinar, Sección graduada.

Ecos de la provincia

Laguna de Contreras

La Fiesta del Arbol

Con gran entusiasmo se celebró en este pueblo, el 16, la Fiesta del Arbol, organizada por los maestros nacionales de la localidad, con la cooperación del Ayuntamiento.

Se formó la procesión cívica en la Plaza Constitucional, provisto cada uno de los niños y niñas de su correspondiente arbolito. Llevando al frente de la misma las banderas de

las dos escuelas, se emprendió la marcha con dirección al sitio de la plantación.

Los niños de uno y otro sexo, en número de 120, acompañados de sus respectivos maestros, seguidos del Ayuntamiento en pleno y cantando el Himno al árbol y la bandera, se llegó al sitio designado y cada niño plantó su arbolito con gran fervor.

De regreso a la Plaza Constitucional nos vimos sorprendidos por gran número de personas ávidas de escuchar los discursos y poesías que habían de recitar los niños y niñas que en número de 20 hicieron las delicias del público por lo acertados que estuvieron en su oratoria.

Las niñas Angeles y Felicitas Mayor, Encarnación Redondo y Ambrosia Arranz, representaron el juguete poético «La Ermita». Poesías: Dolores Torres, Florentina Pérez, María Paz Acinas, Juliana Alvaro, Marceliana Parra y Catalina González.

Los niños fueron Dorotheo Palomar, Angel Regidor, Delfín San José, Luis Burgoa, Fidel Ferradas, Dionisio Peña, Manuel García, Valentín García, Julián González y Fortunato Pérez.

Después la señora maestra, doña Marcelina Santos, hizo uso de la palabra para explicarles que las niñas y niños son como los arbolitos a los que hay que cuidar con esmero, procurando que crezcan derechos, y si alguno se tuerce, enderezándolo ya sea por medio del buen consejo o con el puntal de la corrección. Para todo esto necesitan los maestros la ayuda de los padres.

Después nos hizo ver cómo la escuela es un «jardín florido». Las niñas son las flores en capullo que las madres confían al cuidado de la maestra, y que ésta, como una segunda madre, ha de ir entreabriendo esos tiernos pétalos depositando en ellos el vacío de la virtud y alimentándoles con la sabia de la piedad, hasta convertirlos en flores fragantísimas gratas a Dios y a su Santísima Madre la Virgen María.

Que exhalen por doquier el olor de todas las virtudes, que sean humildes y obedientes con sus padres y maestros, cariñosas con sus hermanitos, compasivas con el necesitado y respetuosas con todos.

Una vez saturadas sus almas del amor de Dios, hay que ilustrar su inteligencia para que puedan bastarse a sí mismas en el camino de la vida, que sean útiles a sus padres y a la sociedad en que vivan.

También nos puso de manifiesto cómo la escuela, mirándola bajo el prisma de la fe, es un paraíso; pues las niñas y niños son otros tantos ángeles, porque por el Sacramento del Bautismo, sus almas inocentes han sido revestidas con la vestidura de la gracia, son ángeles por su edad, por su inocencia y candor.

Todos esos ángeles, más los ángeles custodios que los guardan, hacen de la escuela un paraíso; pues en eso consiste el Paraíso celeste o Reino de Dios, en la multitud de espíritus angélicos que lo pueblan y a Dios autor de todos ellos que preside en su Majestad y Grandeza.

Todos ellos cosecharon numerosos aplausos.

Terminó el acto obsequiando el Ayuntamiento a los niños con dulces y merienda.

CORRESPONSAL

20-3-931.

Fresno de Cantespino

Fiesta del Arbol

Solemne, agradable y edificante ha resultado la Fiesta del Arbol celebrada en este día por las autoridades; disponiendo lo necesario para la plantación. Los vecinos prestaron su asistencia a las ceremonias de bendición de plantas y entrega de los arbolitos a los niños y niñas de las escuelas y dispuestos a acompañarles al lugar designado; pero el temporal se opuso a ello por el fuerte viento y nubes que demostraban próxima lluvia; pero la juventud y los niños de la escuela, impulsados por el entusiasmo de conocer el lugar que destinaban a su arbolito, enarboladas la cruz y bandera de la escuela, se dirigieron a kilómetro y medio de la población y hecha la plantación regresaron a la Casa de Ayuntamiento, donde les esperaba el público para darles el parabién.

Los niños Manuel Martín y Cefelino Gutiérrez y las niñas María de Andrés y Consuelo Martín, amenizaron el acto con vivos diálogos alusivos a la fiesta y a continuación el señor alcalde obsequió a los niños y a los presentes con pastas y dulces. Los señores maestros dieron expresivas gracias por el interés que habían demostrado para inculcar en el corazón de los niños tan loables sentimientos.

CORRESPONSAL

19-3-931.

Arriendo

cuarteles, Sierra, buenos pastos de verano, para ganado lanar y cabrío. Informará Junta provincial de ganaderos, Segovia.

¿Y ahora qué?

La Mistinguette y sus señoritos de conjunto

Por los teatros de Europa anda ahora la reina frívola de Montmartre exhibiendo sus «boys». «Boy», como todo el mundo sabe, es lo mismo que «girl» sino que todo lo contrario. Bueno, quiero decir que son «victiples» del sexo masculino. Muchachos muy sonrosaditos, altos, espiados, de mirada cándida que bailan y evolucionan en conjunto, como las «girls».

Se ha querido presentar este número de «boys» como una novedad, como algo reciente inventado por Mistinguette. No es exacto. Hace ya varios años que estos números de conjuntistas muchachos actuaban en el Moulin Rouge; yo los he visto en varias revistas y me llamaron bastante la atención. Pero entonces actuaban como los coristas en la zarzuela española, sin una apelación directa a sus gracias físicas. La novedad es que la Mistinguette lleva a los «boys» llamando la atención a los públicos sobre la juventud, la línea y la sonrisa de los conjuntos, en plena competencia con las «girls».

Es de suponer que el numerito no tardará en extenderse por el mundo y pronto todos los teatros de revistas dispondrán de sus cuadros de «boys». Chicos jovencitos, rubitos, de ojos azules, que lucirán blusas de sedas llamativas, pantalones de raso, chapines de terciopelo y ondulación. Los Institutos de Belleza verán aumentada su clientela con estos «boys», futuros «victiples» y las fábricas de carmín, rimmel, kohol, humos, tintes y perfumes tendrán que producir más si quieren satisfacer las exigencias de sus nuevos clientes.

Siendo ésta la perspectiva me sorprende no haber leído todavía ninguna diatriba de los muchos antifeministas que en el mundo han sido. No es una postura lógica. Cada vez que las mujeres logran algún avance en sus derechos sociales, los antifeministas ponen el grito en el cielo y les parece horrible que fémica se asome a las oficinas, ocupe las cátedras, invada el Foro y hasta alguna conquiste su título de aviadora. ¡Dónde vamos a parar?—gritan—. ¿Pero qué mundo es éste? ¡Las mujeres a bordar, a tocar el piano y a estarse en casa, señores, y ahora qué? Malo será que haya damitas catedráticas, abogadas o ingenieras. ¡Pero muchachos victiples...! Habrá que verlos con sus «tenués» de figurante

tes evolucionar en el tablado de revista. A buen seguro que muchos antifeministas no les han dado caramente a ver si pasaba... Pero no pasa. ¡De ninguna manera! Queda consignada mi protesta. Esta subversión de papeles y de roles, estas atribuciones que se quieren tomar los hombres, no tenían ya bastantes?—, evadir el mundo frívolo y condescendiente de Eva no puede pasar sin que levante mi voz de protesta. Avanzame dejen sola en el desierto.

Precisamente cuando yo me comenzaba a abominar del feminismo! Por lo menos del feminismo la manera como se entiende generalmente, que es del todo distinto como yo lo veo. Pero yo quiero que los antifeministas me contesten si no es mejor ver a las mujeres, verdaderas en aviadoras, en métricas incluso en bomberos, que no a un muchacho vestido para una revista.

La vida no es ahora más que rigodón en que las parejas—naturalmente—se desplazan y cambian de sitio. Mientras las mujeres decientemente irrumpen en talleres, oficinas y universidades y pretenden competir con el hombre el derecho a la vida, los muchachos organizados en grupos de revistas, aspiran a las estrellas de cine y van arrebatando sensiblemente las funciones más nobilitantes femeninas.

Ya hay modistos, sombreros, bordadores, cocineros, pianistas, zonetistas, estrellas, recitadoras hasta «boys»!

¡Sabe Dios las sorpresas que nos esperan!

BLANCA DE AZEVEDO

Malas digestiones
dolor de estómago, acedías y vómitos, flatulencias, diarreas en niños y adultos, que, a veces, alternan con estreñimiento, inapetencia y demás enfermedades del estómago e intestinos. Se curan con el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLO
(STOMALIX)

Venta: Principales farmacias del mundo.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital 100.000.000 de pesetas
Reservas 31.453.788,43 de pesetas

QUE REPRESENTA EL 103,37 POR 100 DEL CAPITAL DESEMBOBADO

CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al día 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre de cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual. Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, sin embargo, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los interesados gasto alguno.

Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares resalten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de los intereses al capital.

Además de estas cuentas también abre otras con intereses según tiempo.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA

Oficinas en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad)
En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

PASTILLAS MERINO

QUITAN LA

TOS

TODOS LOS AÑOS SURGEN NUEVOS MEDICAMENTOS QUE DICEN CURAN LA

CONOCIDAS DESDE Y JAMAS SUPERADAS FABRICADAS POR PRODUCTOS DE LOS VEGETALES DE LOS VEGETALES

LAS RECOMIENDAN LOS MEDICOS. LLEVAN EL AVANCE DE UN PRESTIGIO DE LA MEDICINA ESPAÑOLA

UNA PESETA TUBO

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid

AUGUSTO FIGUEROA, 8

Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar

ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Foot, escoliosis, coxalgia, peraldisia infantil, pies planos, jaquetos, deformaciones en general, corrección y colocación de jarrotes y orejas, vientos voluminosos, descomos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.

COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeema (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a once y media

HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1910)

REUMA

El tratamiento de más eficacia rapidez incluso los baños termominerales

según clínicas Regent's Park y Universals Klinik. D. J. Campos y Subirachs.

Consulta moderna

CHURRUCA, 25.—MADRID

PRECIOS MODERADOS

Vinos que se vuelven

o están expuestos a sufrir alguna alteración de las muchas que hacen desaparecer el valor de estos oidos, se corrigen con el producto **VINICON-SERVADOR**, enológico preparado con materias químicamente puras y en proporciones exactas ajustadas a las que tolera la ley. Este producto es completamente inofensivo. Se aplica después de hecho el vino para corregir o prevenir cualquier alteración, en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIO: 14 PESETAS KILO 7,50 MEDIO KILO

Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACIÓN AGRICOLA

AIarcón, 10.—MADRID Apartado núm. 1.231